

Los emigrados rioplatenses en Río de Janeiro y la opción por la monarquía lusitana, 1814-1817

La ponencia pretende, en el marco de la renovación en la historia política y los estudios sobre desplazamientos de población, analizar diversas experiencias personales y colectivas de emigración rioplatense hacia Río de Janeiro entre 1814 y 1817. Tomando como punto de partida su importancia en la formación de culturas políticas y en la generación de vínculos y experiencias de sociabilidad transnacional, la ponencia analizará cómo en la coyuntura diversos exiliados transformaron sus ideas y apoyaron la opción de una monarquía “extranjera” como alternativa de pacificación para la región del Río de la Plata y especialmente para la conflictiva y radical Provincia Oriental. A partir de una amplia compulsión de documentos éditos e inéditos (memorias y diarios personales, prensa, correspondencia particular, papelería diplomática y de gobierno, entre otras), la ponencia analizará los vínculos con las autoridades lusitanas, los espacios de sociabilidad y otras redes personales a la distancia, que permitieron ir construyendo apoyos, tanto en la Provincia Oriental como en Río de Janeiro, al proyecto “pacificador” lusitano y a la pretensión de importantes sectores de las élites de “cerrar” la revolución.